

# *La primera carta de Timochenko cuando era un niño*

---



*por Isis Mária Allen*

El Jefe de las FARC-EP, Timoleón Jiménez-Timochenko se despidió este fin de semana de Cuba, país al que agradeció por haber sido garante y sede permanente de los diálogos de paz.

En la isla, además de haber concretado el sueño de un acuerdo para el fin del conflicto de más de medio siglo en Colombia, pudo conocer y compartir con el colectivo de una emisora que le acompañó desde la infancia.

Radio Habana Cuba-dijo- “ha sido un referente desde que yo era un niño y con la cual tuve intercambio de correspondencia, entonces venir a Cuba y tener la posibilidad de estar aquí es algo que agradezco mucho, lo nutre a uno espiritual y emotivamente.

Recuerdo que era un niño y por mi casa pasaban los muchachos que salían de la escuela y yo sacaba una silla pequeñita y me paraba en ella a repetir cosas de los discursos de Fidel, cuando los pelaos iban pasando.

En los últimos años de la enseñanza primaria nos colocan la tarea de cómo redactar una carta, digamos a las embajadas, yo, tenía referenciado a Radio Habana Cuba y escuchaba su apartado 7026 , decidí

escribir y lo hice, creo que tendría 12 o 13 años, pasaron los meses hasta que me llegó la respuesta: unos calendarios con próceres latinoamericanos, así como de Ho Chi Ming , Sandino, el Che y un librito titulado “La historia me absolverá” el cual sirvió de estudio, pues éramos un núcleo de muchachos que nos poníamos a leer, estudiar y discutir, ese librito nos sirvió de mucho.

Uno tiene referenciada a la Revolución Cubana, a sus dirigentes a través de esta emisora, que la ha representado. Mi papá ha sido un asiduo oyente, tenía un radio grande que las bandas había que cambiarlas con un alicate porque los botones no servían y ahí sagradamente en la noche estaba junto a Radio Habana Cuba con un volumen que se escuchaba a una cuadra y ahí nos reuníamos un grupo de compañeros, eran tiempos de fuertes discursos de Fidel contra el imperio.

La correspondencia siguió llegando a mi casa, me trasladé para el pueblo, mandé la dirección e igualmente me escribían, yo me fui para la guerrilla en 1976 y supe después que no habían dejado de escribirme y me enviaban llaveritos, calendarios...y preguntaban por qué no había escrito más, tenía la intención de decirles que desde la guerrilla los seguía escuchando, era un referente para orientarnos en el escenario político de América Latina”.

Rodrigo Londoño, Timochenko regresó a Colombia en coincidencia con el aniversario 53 de las FARC-EP y en el camino hacia la conversión de esa organización en partido político con el compromiso que gobierno y guerrilla adquirieran de un adiós a las armas.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/131244-la-primera-carta-de-timochenko-cuando-era-un-nino>



**Radio Habana Cuba**